



ユネスコ・サロン予告

〔第92回〕

3月18日(土) 13:30~15:00
「オルゴール百話／鑑賞」(仮題)
講師／橋本勇夫さん

〔第93回〕

5月27日(土) 14:00~15:30
テーマ、講師は交渉中
場所はいずれも広島アンデルセン
会費 1,000円

広島県ユネスコ連絡協議会

会長 永井 滋郎

という新しい平和概念を強く打ち出しました。

本1000年は、国際連合が定めた「平和の文化国際年」であります。それは、ユネスコの提唱する「平和の文化」という考え方を国連全体として受け入れ、世界に周知させる記念の年です。

ユネスコは、一九四五年創設以来、その憲章にうたう「人の心中に平和を築く」基本精神をもつて、教育・科学・文化およびコミュニケーションの諸分野で国際理解・協力を推進してきました。

しかし、一九九〇年前後の冷戦終結とともに、民族紛争、宗教対立、地域戦争が多発する世界の危機的状況に対し、(前)ユネスコ事務局長フェデリコ・マヨール氏などの指導で、「平和の文化」(Culture of Peace)

ユネスコ「平和の文化」

和を積極的に創造していくと考えであります。すなわち、20世紀の「戦争と暴力の文化」を否定し、21世紀にふさわしい人々の心の持ち方、態度、実践的行動など、真に平和を愛する人間の文化を実現しようとするのです。

これは、「ヒロシマ」が世界に求めた核廃絶と平和文化建設への願いと軌を一にしているものと考えられましょう。現

「平和の文化」とは、人権尊重、男女平等、民主主義、非暴力、相互尊重、寛容、国際連帯、持続可能な開発、情報公開など、広い内容を含む平和の概念です。そして、軍縮あるいは単に戦争が無いというような消極的なものではなく、体制や国家が対立した20世紀の価値観を克服することによって、真の世界平

（一九九九年一月就任）も、ユネスコ事務局長松浦晃一郎氏のユネスコの「平和」理念を堅く守っていくことを強調しているのであります。

(顧問)

理事会・総会
ご案内

〔理事会〕

とき 三月十八日(土) 午後三時~五時
(ユネスコ・サロン終了後)

ところ 広島アンデルセン

議題 総会議案審議ほか

「わたしの平和宣言」
キヤンペーン始まる

卷頭でも永井滋郎先生が述べられているように、ことしは、国連「平和の文化国際年」です。ユネスコ(本部はパリ)は、ノーベル平和賞受章者たちの起草による「わたしの平和宣言」への署名運動を全世界でスタートいたしました。

これに伴い、わたしたちの広島ユネスコ協会も加盟している

- 1. すべての人の生命を大切にします
- 2. どんな暴力も許しません
- 3. 思いやりの心を持ち、助け合います
- 4. 相手の立場に立って考えます
- 5. かけがえのない地球環境を守ります
- 6. みんなで力を合わせます

[総会]	とき	五月二十七日(土)
と	き	午後三時半
(ユネスコ・サロ		ン終了後)
ところ		広島アンデルセン
議題		総会議案審議ほか

報告、同決算報告
二〇〇〇年度事業
計画、同予算案

新高校と姉妹校関係を結び、同
年、同校生徒会、サッカー選手
ら交流団を迎えて親善試合、
ホームステイを行つたのを皮切
りに毎年、幅広くスポーツ、文
化にわたつて訪問し合い、異文
化生活に触れながら密度の高い
友好親善交流を全校挙げて継
続・推進している。92年、生徒
会、サッカー部などが訪問して
親善試合を行い、93年、皆実高
文化祭に大新高美術・写真部一
行を迎へ、両部の作品との国際
交流展を開催。同年末には広島
スタジアムで全生徒が大新高を
迎えて交流会と親善サッカー試
合を実施。以後、毎年、サッカー
と芸術文化交流を柱に友好親善
を促進、今日に至る。また、95
年からの両校教職員の相手校生
徒への講演活動は、人と作品の
をテーマとして行われました。

交流を補完する。異文化理解と
知的交流を促進する試みとして
注目される。

△日中友好の輪を広げる会▽
会の結成は81年。活動内容は中國に対する医療・教育・農業分野での協力と災害復旧支援活動。結成後直ちに医学参考書、児童向け書籍・スポーツ用具を

謝された。活動は物的支援に止まらず、98年に宜昌市の医師らを招いたのをはじめ、これまでに中国の学術、医学、農業の専門家ら訪日の労を取り、広島などででの研修の場を提供してきた。このほか、湖北省一帯の大洪水被災では学校の校舎建設などに寄与。

との間で、日本語教室開設、留学生受け入れ、環境保護の植林支援、農業・経済への寄与等を柱にした友好交流協定を結ぶ。98年から植林ボランティアを募り、三回にわたって環境破壊で砂漠化が著しいアラシャン地域でスギ、マツなどの苗木を植える。昨年末に植林支援キャン

小・中学生の絵画を旧安佐町小・中学校で展示したのを始まりに、翌年から、両国児童・生徒の絵画・手紙を毎年交換して、公民館、学校、児童館などで開示し文化交流を進める。98年、アジア陸上選手権福岡大会で開催手団を激励し、交流。また、駐日大使・公使、元大臣らの来訪

第22回高校生の つどいを開催

会、サッカー部などが訪問して親善試合を行い、93年、皆実高文化祭に大新高美術・写真部一行を迎へ、両部の作品との国際交流展を開催。同年末には広島スタジアムで全生徒が大新高を迎えて交流会と親善サッカー試合を実施。以後、毎年、サッカーと芸術文化交流を柱に友好親善を促進、今日に至る。また、95年からの両校教職員の相手校生徒への講演活動は、人と作品の

島ユネスコ協会会長からつどいの趣旨等についてお話をいたしました。続いて、広島大学附属高等学校ユネスコ班による「環境問題を考える」の発表が行われました。この発表は、同校ユネスコ班が昨年六月の文化祭で発表した内容と、八月の全国高校ユネスコ研究大会で発表した内容を再整理したものでした。

兼ねて、環境問題や識字、国際理解等に關して、各学校での取り組みの報告や意見交換が行われました。ここ数年、つどいの参加校は、広島市内の高校でネスコクラブのある広島桜が高等学校と広島大学附属高等学校の二校に限られていましたが、今回は新たに安芸府中高校のご参加をいただきました。このご縁を大切にして、ユネスコ活動の趣旨に賛同いただき、

つどいにご参加いただける学校を少しづつでも拡大していきたいものと考えております。

つどいの後、例年通り、広島間、ユネスコ・コーネクションでパート前で一時三十分から三時三十分までの約二時間、全国キャンペーンの一環として、募金活動を行いました。

太鼓矢晋常任理事、永田龍男先生が募金活動を行いまし

高校生が募金活動を行いまし

任理事のご指導の下、午後か

高校生が募金活動を行いまし

同年、中国雲南省地震災害支援のボランティア・ソナーを組織して現地小学校の再建を支援。98年現地の協力を得て中国・内モンゴル自治区アラシャン地域ボヤンホト市中等専門学校（日本の中学校・高校・短大に相当）

も協力している。
△カタール会▽ アジア大会
開催（94年）を機に始まった庄
島市の一館一国・地域応援事業
で安佐公民館はカタールを応援し、
96年、同国訪問。同年、誌
問団を核に会発足。贈られた

との交流のほかにインド、ベトナム、欧米の留学生、研修生を招いて「国際理解講座」（佐公民館）に青年団、中学校などと共に参画、地域の「アジアンの国々の理解」（同会規約）を促す推進役を果している。

つどいにご参加いただける学校を少しづつでも拡大していきたいものと考えております。

つどいの後、例年通り、広島間、ユネスコ・コーネクションでパート前で一時三十分から三時三十分までの約二時間、全国キャンペーンの一環として、募金活動を行いました。

太鼓矢晋常任理事、永田龍男先生が募金活動を行いまし

高校生が募金活動を行いまし

任理事のご指導の下、午後か

高校生が募金活動を行いまし

た。途中で永井滋郎先生も心配して寒風吹きすさぶあいにくの天候でしたが、高校生の情熱に心を打たれてか、多くの方に足を止めさせていただき、五万四千九十一円の募金をいただきました。この净財は、世界寺子屋運動の支援金として、日本ユネスコ協会連盟に送付いたしました。

ました。今回は「ともに生きるために、環境問題を考える」をテーマとして行われました。

国高松二郎博士研究会で発表した内容を再整理したものでした。

が、今回は幸運な事で中高生の
ご参加をいただきました。こ
のご縁を大切にして、ユネスコ
活動の趣旨にご賛同いただき、

太鼓矢晋常任理事、永田龍男堂
任理事のご指導の下、午後か
高校生が募金活動を行いま
して募金活動を行いました

協会連盟に送付いたしました。

(理事・藤原隆範)

